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加西ふるさとミーティング 2019秋  
校区名 開催日 開催場所 

北条・北条東 令和元年１１月２２日（金） アスティアかさい３階 
多目的ホール 

 

質問・要望等 回答者 回 答 

1 

 旧市役所については、北条の中心地にあり、歴
史的建造物であることは承知していますが、現

在、劣化が進み、モルタルなどが落ち、危険な状

況であると思います。屋根のスピーカーが落ち

るのではないか。 

（美観的にも良くないと思います。）  市民の憩いの場となるような活用はできない
のか。 

この建造物について、何か考え等をお聞かせ

願いたい。 

ふるさと創造部  市役所旧庁舎については、老朽化が激しく危険な状況にあることは承知してお
り、耐震補強と取り壊しの両面から検討していますが、耐震補強については、木造

建築物の補強となり多額の費用がかかるうえ、耐用年数を伸ばすものではありませ

ん。  危険な状態で放置するのはよくないと考えています。 

利用計画についても現在検討中だが、早期に決めたいと考えています。 

財政状況を勘案しながら、方針を決めていきます。 

2 

 屋根のサイレンについて、補強の必要性の調
査をするべきではないか。 

ふるさと創造部 早期に確認し、解決する必要があると認識しています。 
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3 

 早期の解決とは、いつまでにどうするのか。 ふるさと創造部 早ければ期限無く、何年というイメージではありません。 

4 

 危険であると認識しているのであれば、今日、
この場に来るまでに確認ができているのが当た

り前ではないのか。 

ふるさと創造部 そこまで確認はできていませんが、スピーカーについては確認したいと考えてい

ます。  

5 

 現状では、どのような利用をしているのか。ま
た、どのように監理しているのか。 

ふるさと創造部 本庁舎部分については、使用していませんが、付属棟はシルバー人材センターの

事務所や倉庫として利用しています。 

取り壊しすることになると、シルバー人材センターの引っ越し等の調整が必要と

なります。 

6 

現在、北条地区の集まりではアスティアかさ

いを利用しているが、空きがなければ日程変更

等、不便である。旧庁舎跡地に北条地区で利用で

きる会館的なものは作れないか。 

ふるさと創造部 市としては、アスティアかさいの利用をお願いしたいと考えています。 

会館の建設はむずかしいと考えています。 

7 

まちづくり条例だが、前文がわかりにくい。 

国、総務省などからこのような条例制定の指

示があったのか。また、誰が書いたのか。 

進め方について、市民がとあるが、誰が、何時、

どうやってやり始めるのか、具体的なことがわ

からない。 

ふるさと創造部 ふるさと創造条例から発展して制定しようとするもので、前文はほぼそのままに

し、条文そのものは変えています。 

全国でつくられている条例を参考に、市として考えたものであり、総務省等から

の指示はありません。 

自治会単位では解決のできない規模の大きな課題について、小学校区単位で取り

組むべきものとし、そこへ市外の、加西市に関心を持つ外部の人の新たな視点での

気づき等を取り込むことにより、住民だけの世界を広げていくことが大切であると

考えています。北条には北条の地域資源、財産があり、市外に出た地元出身者が戻

ってきて関わることにより、今まで気づけなかったことに気づく、今まで見えてい

なかったものが見えてくるようになることを期待しています。 
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8 

町内の道路整備について 都市整備部 兵庫県は 10年計画を策定し、通学路の拡幅等を進めているが整備が十分に進ん

でいません。5年後の計画見直しに対して要望をあげていきたいと考えています。 

すべてを一度には無理なので、１路線ごとに進めていきたいと考えています。 

9 

異常気象等が増えてきているが、防災無線の

整備計画はないのか 

総務部 加西市は、地理的条件から、過去、大きな災害はあまり起こっていませんが、災

害は、いつでも、どこでも起こりうるものと捉え、情報発信のルール、効率的な避

難について考えていく必要があります。 

垂直避難など動かないほうが安全な場合もあり、一人一人が最善の方法を考えて

行動していけるようにしていきたいと考えています。 

10 

避難場所に小学校が指定されているが、遠い

ので、一人暮らしの老人等のため公会堂を避難

所に使えないか。 

そのための補強などができる補助はないの

か。 

去年、区長判断で公会堂も可となっていたが、

だめなのか。 

ふるさと創造部 

総務部 

市としては、町の公会堂は避難所として考えていません。市内の 150 近い集落

で公会堂を避難所とすると、対応しきれなくなるので、小学校でお願いしたいと考

えています。地域で、ふるさと創造会議等が中心となり体制をつくり、公会堂等を

利用することは可能です。 

公会堂の改修等の補助については、増額は考えていません。現在のメニューでお

願いしたいと考えています。 

各町で、公会堂が可能な体制をとることができれば、町の判断で避難所としても

らっても良いですが、市がバックアップできるのは小学校に限らせていただきま

す。 

11 

小中学校の体育館を避難所とするならば、エ

アコンの設置をしてもらいたい。 

総務部 大規模災害が発生し、市内全域で多数の避難者が発生するような状況では、暖房、

冷房を考える必要があると思います。 

去年は、避難所の利用者が少人数でしたので、学校内でエアコンが設置されてい

る部屋を利用させてもらいました。 

 


